

Excancilleres latinoamericanos respaldan soberanía de Panamá



FB

Ciudad de Panamá, 5 ene (RHC) Un grupo de 26 excancilleres de 11 países de América Latina respaldaron la soberanía de Panamá sobre su canal interoceánico, trascendió este domingo.

En el comunicado difundido aquí por varios medios de prensa en alusión a las declaraciones amenazantes del presidente electo de Estados Unidos, Donald Trump, que exigió la devolución de esa vía construida por su país en 1914, los diplomáticos respaldaron al istmo y aseveraron que el estratégico activo no es negociable.

En el mensaje de representantes de la diplomacia de países como México, Chile, Colombia, Brasil y Panamá, se reafirmó la importancia de los Tratados Torrijos-Carter firmados en septiembre de 1977 como base de la transferencia del canal al control panameño y como un símbolo de autonomía regional.

Los excancilleres destacaron que el manejo del canal por parte de Panamá ha sido ejemplar, garantizando su funcionamiento como un eje del comercio marítimo internacional y un motor del desarrollo económico global.

Asimismo, subrayaron que la soberanía del país sobre esta infraestructura es una muestra del esfuerzo y la solidaridad internacional que respaldaron al pueblo panameño en su lucha histórica por el control de la

ruta fluvial por la que pasa cerca del seis por ciento del comercio mundial.

“Es indiscutible que Panamá ha gestionado el Canal con responsabilidad y que este representa un símbolo de orgullo para toda América Latina”, señala el documento.

Entre los firmantes sobresalen figuras como José Miguel Insulza (Chile), María Ángela Holguín (Colombia), Claudia Ruiz (México), Samuel Lewis e Isabel de Saint Malo (Panamá), entre otros, quienes recalcaron su apoyo incondicional a la nación centroamericana en la legítima defensa de su más importante activo económico.

Este respaldo internacional refuerza la postura de Panamá ante cualquier intento de cuestionar su autonomía sobre el canal, consolidando el compromiso de la región con los principios de soberanía e independencia.

En la solemne ceremonia de celebración de los 25 años de administración del canal de Panamá, el pasado 31 de diciembre, el presidente de la República, José Raúl Mulino, aseveró que la vía interoceánica seguirá siendo para los panameños y de los panameños al servicio del mundo.

En las palabras centrales de la conmemoración, el jefe de Estado enfatizó que no hay otras manos en el canal.

“Pueden estar tranquilos en nuestras manos se va a quedar para siempre”, remarcó.

<https://www.radiohc.cu/noticias/internacionales/373417-excancilleres-latinoamericanos-respaldan-soberania-de-panama>



Radio Habana Cuba